

# ANALISIS USAHA KERIPIK BAYAM PEDAS DAUN JERUK DI KECAMATAN PANARUKAN KABUPATEN SITUBONDO

**Robbie Muzaffar Khairullah**  
Program Studi Manajemen Agribisnis  
Jurusan Manajemen Agribisnis  
Email: robbiemuzaffar12@gmail.com

## ABSTRAK

Keripik bayam pedas daun jeruk merupakan makanan ringan produk diversifikasi dari keripik bayam yang menggunakan bahan dasar daun bayam dengan berlapis tepung dan tambahan rasa pedas daun jeruk, rasa pedas daun jeruk ini diperoleh dari daun jeruk kering dan bubuk cabai kering. Produk ini diciptakan untuk meningkatkan nilai ekonomis sayur bayam. Tugas akhir ini bertujuan untuk dapat melakukan proses produksi, menganalisa usaha, dan dapat melakukan kegiatan pemasaran. Pelaksanaan tugas akhir ini bertempat di Desa Sumberkolak Kecamatan Panarukan Kabupaten Situbondo dengan waktu pelaksanaan pada bulan 1 Juni 2022 sampai dengan 22 Desember 2022. Pengumpulan data menggunakan pengumpulan data primer dan pengumpulan data sekunder. Proses produksi dilakukan sebanyak 5 kali dan dapat menghasilkan 15 kemasan dalam satu kali proses produksi, sehingga selama dilaksakan tugas akhir ini mampu menghasilkan total produk sebanyak 75 kemasan. Metode analisis yang digunakan yaitu *Break Event Point* (BEP), *Revenue Cost Ratio* (R/C Rasio), dan *Return on Investment* (ROI). Dari hasil analisis yang diperoleh BEP (produksi) sebanyak 13,59 kemasan dari total produksi 15 kemasan, BEP (harga) Rp 9.064,35/kemasan dengan harga penjualan Rp 10.000/kemasan, R/C Ratio 1,10 dan ROI 2,12 %. Berdasarkan hasil analisis tersebut usaha keripik bayam pedas daun jeruk dinyatakan menguntungkan dan layak untuk diusahakan. Pemasaran yang dilakukan menggunakan bauran pemasaran 4P yaitu *product, price, place, dan promotion*. Harga jual keripik bayam pedas daun jeruk Rp 10.000/kemasan, dipasarkan di Kecamatan Panarukan Kabupaten Situbondo dengan menggunakan pemasaran secara langsung dan melakukan promosi tatap muka secara langsung (*personal selling*) pada konsumen serta melalui media sosial berupa *WhatsApp* dan *Instagram*.

**Kata Kunci:** *keripik bayam pedas, analisis usaha*